

Fecha 27.09.2022	Sección Negocios	Página PP-17
---------------------	---------------------	-----------------

Economía se recupera tras 2 meses de caídas; crece actividad 0.4%

AVANZA 2.2% en julio comparado con el mismo mes de 2021; industria, la de mayor aumento: 3.5%; analistas ven buen precedente para el PIB.

Medida por IGAE crece 0.4%, igual al estimado

Economía retoma avance en julio, tras dos meses de caídas

ACTIVIDAD AUMENTA 2.2% anual, mejor a lo previsto y su cuarto incremento al hilo; resultado disminuye posibilidad de contracción en tercer trimestre, prevén analistas

• Por Ivonne Martínez

ivonne.martinez@razon.com.mx

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) aumentó 0.4 por ciento en julio de 2022, luego de la caída de los dos meses previos, y resultó en línea con la estimación oportuna, con cifras desestacionalizadas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

El dato de julio estuvo apoyado por sus tres componentes, ya que las actividades primarias (agropecuarias) incrementaron 0.8 por ciento, mientras que las secundarias (industria) y terciarias (servicios) avanzaron 0.4 por ciento, cada uno, con datos ajustados por estacionalidad.

Reportó que, en julio pasado, el IGAE avanzó 2.2 por ciento en términos reales respecto al mismo mes de 2021, mejor al 1.8 por ciento previsto con el indicador oportuno y el nivel más alto desde febrero pasado, con lo cual hiló cuatro meses de avance a tasa anual.

Por grandes grupos de actividades, las secundarias crecieron 3.5 por ciento, las terciarias subieron 1.7 por ciento y las primarias cayeron 2.7 por ciento anual en julio y con cifras desestacionalizadas.

El analista económico de Grupo Financiero Monex, Marcos Arias, dijo que el dato resultó alineado a la estimación del Indicador Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) y marca un buen precedente para el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del tercer trimestre de 2022, ya que disminuye significativamente las probabilidades de que se observe una contracción como está sucediendo en otras partes del mundo.

Pronosticó que el crecimiento del PIB en el tercer trimestre será de 0.2 por ciento una cifra bastante menor a las de casi 1.0 por ciento de avance que se registraron en los primeros dos trimestres del año.

La organización México, ¿cómo vamos? destacó que, al registrarse un avance mensual en el mes de julio en línea con lo estimado con el IOAE, el IGAE retoma la senda de recuperación, aunque no de forma sostenida, ya que en agosto se estima un estancamiento del indicador.

Con el avance mensual de julio y el estancamiento en agosto, la actividad económica alcanzó su máximo nivel pospandemia en abril del 2022 y aún se encuentra por debajo de su nivel prepandemia. Más aún, su nivel es similar al de agosto de 2017,

es decir, observa un retroceso de cinco años.

Al respecto, la directora de Análisis Económico-Financiero de Grupo Financiero Base, Gabriela Siller, refirió que, con respecto a los niveles prepandemia (febrero del 2020), el IGAE muestra un rezago de sólo 0.14 por ciento; sin embargo, algunos sectores aún tienen fuertes atrasos.

Señaló que entre estos destacan los rezagos en hoteles, restaurantes y bares de 13.34 por ciento, servicios recreativos 9.02 por ciento y construcción 7.68 por ciento.

También muestra un fuerte rezago de 45.12 por ciento el grupo de "servicios profesionales, científicos y técnicos; corporativos; servicios de apoyo a los negocios y manejo de desechos y servicios de remediación", pero esto se debe principalmente a un cambio estructural derivado de una reforma legal en materia de *outsourcing* que ocasionó el desplome de los servicios de apoyo a los negocios.

El economista en Jefe del Grupo Financiero Ve por Más (Bx+), Alejandro Saldaña, comentó que la actividad vio su primera



Fecha 27.09.2022	Sección Negocios	Página PP-17
----------------------------	----------------------------	------------------------

expansión mensual en tres lecturas, con avances en las tres ramas de la actividad. Sin embargo, todavía se encuentra debajo de los niveles vistos antes de la pandemia.

“La dilución del efecto reapertura (de la economía tras el inicio del Covid-19), junto con las presiones inflacionarias y el fuerte apretamiento monetario por parte de los bancos centrales, nos llevan a estimar un menor dinamismo en la actividad a partir del cuarto de este año”.

Bx+, dijo, mantiene su pronóstico de crecimiento económico de 1.8 por ciento este año y 1.7 por ciento en 2023, pero los riesgos para estas proyecciones están inclinados

a la baja, especialmente la del año próximo, dada la posibilidad de que la inflación tarde más a lo previsto en ceder y ello detone un apretamiento monetario todavía más agresivo.

Grupo Financiero Citibanamex señaló que con los datos del IGAE en julio de este año, estima que el crecimiento del PIB durante el tercer trimestre sea de 0.2 por ciento respecto al periodo abril-junio.

Además, sigue esperando que el PIB de México tenga un crecimiento anual de 2.1 por ciento para el cierre de 2022, con una perspectiva de crecimiento más moderado en lo que resta del año, dadas las expectativas de

una desaceleración del crecimiento a nivel mundial.

EL DATO

EL INDICADOR Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) estimó un crecimiento de 0.4% en julio y anticipa un estancamiento en agosto, con un nulo avance (0.0%).

EL TIP

EL IGAE permite conocer y dar seguimiento a la evolución del sector real de la economía mexicana en el corto plazo.

0.2

Por ciento, pronóstico del PIB en el tercer trimestre

0.8

Por ciento, avance del sector agropecuario en julio

